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“金融 + 科技”两大产业主导  累计入驻企业超千家

丽泽金融商务区全力实现倍增发展丽泽金融商务区全力实现倍增发展

一个诉求件打开了她的一个诉求件打开了她的心结心结
全力解决好群众“急难愁盼” 让热线电话“打得进去”“打了管用”

本报讯（记者 赵智和）“心系百姓的好党员，

为民解忧的好公仆！”近日，区生态环境局收到一

面锦旗。原来，外区一位居民打算到丰台购房，因

为看中了槐新组团的无限发展潜力，但是又担心

周边热电公司和高压电塔会有电磁辐射，在这位

居民左右为难、难以抉择的时候，拨打了12345，

区生态环境局按照“一查二测三科普”的工作方

式，很快打开了百姓的“心结”，让诉求人放下包

袱，坚定了选择丰台的决心。

“日前，我们受理了一件反映‘草桥东路某

热电公司以及槐新公园附近高压输电线辐射对

周边居民造成影响’的12345热线件。接件后，我

们按照‘第一时间响应、第一时间核查’的工作机

制，迅速赶到了诉求反映点位，与诉求人进行当

面沟通。”区生态环境局相关负责人介绍。

记者了解到，区生态环境局综合执法大队的

同志经现场沟通得知，诉求人非本区居住，近期

因工作、生活等多方面因素发生了变化，萌生了

换房的念头，通过多方了解，再加上感受到了丰

台区发展势头强劲和槐新组团的发展潜力，便将

换房的区域锁定在槐新公园附近。

看房期间，诉求人在进行周边环境摸排时，

注意到了周边规模较大的热电公司和高高矗立

的高压电塔，经过询问，也听到了居民对于电磁

辐射的担忧与顾虑，一时间打消了在此购房的意

向，但是，面对该地区无限的发展潜力和电磁辐

射的“影响”，诉求人陷入两难抉择之间，突然想

起12345，便拨打了热线电话。

接件后，区生态环境局第一时间开展了诉求

处置化解，对于诉求点位，执法人员与诉求人冒

着高温一同现场踏勘，通过核查环保设施工艺和

排放环节、调取运行记录等方式，在诉求人的监

督下，做好执法与普法工作，同时，对槐新公园附

近220千伏高压输电线辐射情况开展“拉网式”

监督性检测，运用检测数据消除群众顾虑。

“此外，我们还邀请电力方面专家，站在百

姓视角开展电磁辐射知识科普，将晦涩难懂的设

计规范、计量数值等内容，通过对比日常生活辐

射来源的生动讲解，转化为通俗易懂的语言，切

实打消诉求人的顾虑。”区生态环境局执法人员

告诉记者。

诉求人万万没想到，政府部门执法人员能

陪她走进电厂，听专家传授，让她有满满的获得

感。通过区生态环境局的积极响应，主动沟通，

圆满解决了困扰群众身边生态环境领域的“烦心

事”，也获得了诉求人给予“满意、解决”的充分

肯定，还寄来了锦旗表示对区生态环境局办件工

作的认可和感谢。

在后续的跟进回访中得知，诉求人近期已考

虑具体的购房事宜，同时，也把其所了解的电磁

辐射知识向居住在此的住户进行了分享，消除了

周边居民对电磁辐射影响的担忧。电话中，诉求

人开心地说：“因为政府部门的及时回应、耐心讲

解，彻底消除了我们在此购房安居的顾虑，这么

好的地段，这里的房子还会有很大的升值空间，

谢谢你们！”

“成风化人、凝心聚力。”接诉即办是“连心

桥”，一头连着市民群众的美好生活需要，一头连着

各级干部的为民情怀和责任担当。区生态环境局通

过一个诉求件打开了诉求人的心结，留住了诉求人

的心，同时，诉求人又将丰台区的正能量和好声音

传递给了更多人……教科书式的办件方法，形成了

经典的蝴蝶效应。

接诉即办只有进行时，没有完成时。接诉即办

以一条热线撬动基层治理，打通了人民群众表达

民意和诉求的便捷通道，实现了干群之间的良性互

动，是推动治理机制现代化、治理手段智慧化、治

理方式法治化的重要实践。我们要以接诉即办为抓

手，全力解决好群众“急难愁盼”，让热线电话“打得

进去”“打了管用”，努力在诉求办理中让政府工作

得到改进和提升，如此形成良性循环，推动政府和

群众之间的双向互动。

众人拾柴火焰高。我们都是丰台的主人，人

人都是丰台的窗口，人人都是倍增计划的引擎，人

人都是伙伴计划的名片，人人都是优化营商环境

的推手，我们不但要把接诉即办工作做实做细，其

他工作也要铆足干劲、乘势而上、齐头并进，才能

全面完成年度各项目标任务，才能为丰台区实现高

质量发展贡献力量。同时，也欢迎社会各界关注丰

台、走进丰台，与大家一起携手并肩共创丰台“倍增

追赶、合作发展”的壮美篇章！　

记者手记

本报讯（记者 原梓峰 林瑶 通讯员 徐国红）
丽泽金融商务区作为新一轮城南高质量发展行动

计划中的重点功能区和目前北京市三环内唯一成

规模的集中建设区，积极贯彻落实“倍增计划”和

“发展伙伴计划”，锚定数字金融、普惠金融、产业

金融、绿色金融等方向，正以“金融+科技”协同创

新的“锐气”强势崛起，释放着丰台高质量发展的

澎湃动能，在新时代首都发展赛道上跑出“丰台速

度、丰台效率、丰台质量”。

倍增发展 打造国际化商务新区

北 京丽泽 金融商务区 规 划综合实 施方案

（2020年-2030年）今年3月获2021年度全国优秀城

市规划设计奖二等奖，为丽泽金融商务区高标准建

设提供指引。

随着大批土地开工建设，丽泽金融商务区已经

从“蓄势夯基”“提速增效”向着“跨越崛起”“倍增

发展”迈进。以重点项目带动，推动区域配套设施不

断完善。现阶段，丽泽南区已经投入使用190万平方

米，入驻率达到81%。今年年初，丽泽金融商务区北

区地下基础设施及综合开发配套项目的开工，标志

着丽泽北区国际金融城正式进入项目启动阶段。丽

泽北区国际金融城建设总规模约160万平方米，建

成后将打造涵盖商务办公、休闲功能于一体的全球

活力中心，进一步吸引和集聚跨国金融机构、高端

商务公司总部等国际化企业入驻，加快丽泽金融产

业集聚。同时，持续推进丽泽城市航站楼项目，该项

目建成后，将连通地铁11号线、14号线、16号线、丽-

金联络线以及新机场线5条轨道交通线，形成“一

站五轨”的立体交通枢纽。通过城市航站楼可直接

办理登机手续、行李托运，20分钟就可抵达大兴国

际机场，将促进丽泽金融商务区与世界互联互通，

打造国际化金融商务区，助力丽泽开启国际交往中

心新门户。

丽泽金融商务区毗邻北京西站、北京南站和

北京丰台站3个高铁站。地铁14号线和地铁16号线

均已开通。截至目前，西站南路南延、金泽路等4条

道路已经开通，丽泽南区整体交通路网基本形成，

四通八达的交通基础设施，为商务区入驻企业和

周边居民的出行提供便利。此外，年内，京能天泰项

目将正式竣工，湖南投资大厦、开创金润项目将建

设完成，预计新增投入使用产业空间17万平方米。

近期，丽泽金融商务区南区最后一块产业用

地顺利出让，也标志着丽泽金融商务区南区的建设

即将“收尾”。未来，这里将打造28万平方米的数字

金融科技示范园，聚焦数字人民币、数字监管、数字

资产等重点领域，支持国家数字金融技术检测中心

等数字金融机构入园发展。丽泽金融商务区正为丰

台高质量发展注入源源不断的“锐气”精神内核。

（下转06版）

初秋雨后，碧空如洗，记者顺着西南三环万柳桥、丰益桥、丽泽桥向北，三环内一片郁郁葱葱，绿荫丛中，丽泽金融商务区高楼林立，

玻璃幕墙在阳光的照射下尽显生机。“云天收夏色，木叶动秋声。”在丽泽金融商务区记者看到，不少树木繁盛的枝头已经在秋风的吹拂

下染上点点霜红，正式拉开金秋时节的序幕。                                                                                                        原梓峰 摄

看点看点
丽泽南区已经投入使用190万

平方米，入驻率达到81%。年内，京

能天泰项目将正式竣工，湖南投资

大厦、开创金润项目将建设完成，预计新增投入

使用产业空间17万平方米。

丽泽金融商务区规划总面积

达2808亩的绿地和水域，建设5大

城市公园群。现已开放滨水文化公

园（一期）、城市运动休闲公园（一期），累计开放

绿地852亩。计划年底新增157亩绿色空间。

截至2023年7月底，丽泽金融

商务区入驻企业共计1060家，其中

金融企业474家，新兴金融企业440

家，占金融企业的92.8%。科技类企业284家。预计

到2024年，商务区企业数量将超过1200家。

规划建设9家高端酒店、2个购

物综合体。目前，已有2个五星级酒

店和2个商业综合体投入使用。此

外，商务区内2所学校初中部已经在去年9月成功招

生办学，今年开始招收小学部。

建设建设

生态生态

产业产业

配套配套

合声

“无危则安，无损则

全”，这是古语对“安全”

最早的概括，至今而言，

尤为适用。避危则能安

人，止损方能全利。企业

只有牢固树立忧患意识，

认识到安全也能创造效

益，也 是员工应有的福

利，才能认真履行安全生

产责任，在未来发 展道

路上行稳致远。

安全是企业最大的

效益。在现实中，不少企

业在安全生产上是“语言

上的巨人，行 动上的矮

子”，对安全生产置若罔

闻。作为一种机会成本，

抓好安全生产需要成本

投入，并不能给企业创造

直接利润，可一旦因安全

生产不到位而产生事故，

就会深刻改变企业的成

本收益。重大事故发生的

损失将直接 挤占企业其

他成本支出与企业利润；

巨额的罚单、赔付和信

誉 损失，往往把企业逼

到死亡边缘，从这个意义

上说，安全才是企业最大

的效益，如果安全管理的

“腿”总是“瘸”的，企业不可能走稳走远。

（下转02版）     
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